



CAPÍTULO IV

RECOMENDACIONES

4. RECOMENDACIONES

Gracias a la investigación realizada en algunos grupos poblacionales de la ciudad, tales como los estudiantes de la Universidad Católica de Pereira y las mujeres vinculadas al trabajo social de las Hermanas Adoratrices, se originan nuevas expectativas para el grupo de investigación presente, a fin de que a futuro se amplíe la muestra estadística y se establezcan nuevas correlaciones de datos que permitan detectar las causas, manifestaciones y percepciones frente al fenómeno del aborto y su despenalización vigente.

Por tal motivo, debe adelantarse una investigación más amplia y profunda sobre el aborto en lo concerniente al campo de la salud y de la medicina, en la ciudad de Pereira. Para tal efecto, deben tomarse en cuenta los diferentes centros de atención médica, tales como hospitales y clínicas –públicos y privados- de nuestra ciudad.

Es necesario sugerir a los medios de comunicación social de la región y de la nación las condiciones básicas de objetividad y veracidad a la hora de tratar el tema de la defensa de la vida y del aborto.

Asimismo, es pertinente indagar la manera en que estos medios -especialmente los escritos (La Tarde y El Diario del Otún)- han tratado y citado estos temas. De esa manera se completa el estudio historiográfico del fenómeno en la región cafetera de Colombia, caracterizada por altos índices de criminalidad, desempleo, flujo migratorio y establecimiento de brechas entre minorías favorecidas socialmente y un sector amplio desprovisto de condiciones elementales de existencia. Tal panorama social hace complejo el estudio genérico del fenómeno abortista en la región y la percepción que posee la población en conjunto frente a la despenalización.

Estamos convencidos –como Licenciados en Educación Religiosa- de la importancia de socializar este trabajo investigativo por medio de capacitaciones, charlas y brigadas de educación sexual para la población estudiantil de los colegios. Deseamos que el estudio y valoración de la vida humana naciente y del lamentable fenómeno del aborto se conviertan en temas esenciales de una cátedra preventiva del problema abortista, siendo articulado en diferentes proyectos institucionales educativos y de salubridad.

De igual forma, es prioritario involucrar en el problema de la práctica abortista el nivel de cuestión ética y moral, de primer orden de importancia, desde las cátedras universitarias y los ámbitos de la educación básica y media, con el fin de lograr altos índices de desarrollo humano integral en nuestra juventud.